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在首届长白山食药用菌产业 

创新发展大会上的讲话 
 

 

（2020 年 9 月 11 日） 

 

各位专家学者，各位同仁，同志们： 

    大家上午好！ 

    值此夏末初秋之际，我们相聚在这里，举行首届长白

山食药用菌产业创新发展大会，围绕桑黄、灵芝、天麻、

猪苓等重点品种，开展研讨交流和技术培训，这也是响应

省科协号召，实施创新驱动战略的重要组成部分，是助力

全省食药用菌产业创新发展的重要举措。在此，我谨代表

活动举办方，对各位专家学者和与会人员克服不利天气前

来参加大会表示欢迎和感谢，对省科协和学会服务中心多

年来对林业学术活动的重视和支持表示谢意，对辛勤工作

在林业生产第一线、为我国食药用菌产业发展做出积极贡

献的科技工作者、实践工作者表示崇高的敬意！ 

    长白山，世界唯一，孕育和保藏着世界独特的食药用

菌资源。发展长白山食药用菌产业，不仅有着千百年历史

积淀的底蕴，有着几代、十几代长白山人长期的探索和实

践，而且一直以来为国际国内社会和广大消费者所欢迎和
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追捧，迫切要求加快发展步伐，加大产业化力度，推动长

白山食药用菌实现规模化、产业化、标准化、效益化发展。

这也正是我们设计举办“长白山食药用菌产业创新发展大

会”的初衷。 

   需要说明的是，我们的这一提议，在疫情突发的年初

提出，便立即得到省科协的认可，并列入全省年度工作计

划。省科协学会服务中心应邀主办，并派员参加今天的大

会。全国生态食材吉林省评定中心的领导也应邀到会指

导。大家的一个共同目的，就是想为吉林做点事，为林业

做点事，为广大林农做点事，助力和推动全省食药用菌产

业的发展。 

    我们这次大会的主题是：创新驱动——助力长白山食

药用菌产业发展。而要加快这一产业发展，我想当前最为

主要的是坚持运用系统化、工程化思维，进行产业化、规

模化设计，走产业化发展之路，切实把食药用菌当作一项

产业来做，干就干成，就干得像个样，进而把“小小食药

用菌”办成一个个大产业，真正在食药用菌领域干出一番

大事业来。 

    关键是讲科学，走科学化发展之路，绝不能完全凭着

个人意愿、主观冲动和自我喜好干事，避免走弯路。我们

之所以一直坚持举办林下经济技术培训，每年选培科技特

派团队和乡土专家，目的就是为了给大家提供科技支撑、
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人才支撑，适时解决科技难题，突破科技瓶颈。所有种植

加工经营企业和大户，都要把技术问题当作重中之重，尊

重科学，讲究科学，实行科学经营。要紧紧地依靠专家，

最好背靠一个科研教学单位，有自己的专业团队，注重关

键技术创新，注重提高产业发展的科技含量和产品的附加

值，走出一条与别人不同的路子来。 

    发展食药用菌产业，必须首选市场。而市场又是残酷

的。当今环境下，任何产品想要在市场中立足，谋求一席

之地，不被市场所摒弃和淘汰，就要培养品牌思想，树立

品牌意识，实施品牌战略，走品牌化发展之路，坚持用品

牌抢占市场、游刃市场，进而引导市场、创造市场，为自

身的生存与发展拓展更大空间、换取更大效益。追求品牌

价值，高举品牌大旗，走精品化、品牌化发展之路，是保

持食药用菌产业发展旺盛生命力的不二选择。 

    当然，发展食药用菌产业，不只需要强调产业化、科

学化、品牌化，还要讲合力，相互补台，取长补短，各经

营体、利益体之间要搞合作，不能搞恶性竞争，走“抱团

取暖、合作共赢”之路；还要重视资本聚集，吸引社会资

本进入，引导资本投向，为这一产业的扩大化发展注入动

力，像兴林生物那样，走“外引内联、强体扩容”之路；

还要积极争取政策扶持，尤其在林地利用、树木使用、税

收减免、运检监督、经营监管等方面寻求和争取政策支持，
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保障这项产业的可持续发展，走“企业主导、政府保障”之

路。 

    同志们，本次大会，将揭示我省社会力量助力食药用

菌产业创新发展战略的正式开启。相信，有科技社团举旗

规队，一定会引领大家完善技术，开拓市场，克难攻坚，

书写辉煌，助力和推动全省食药用菌产业创新发展、高质

量发展，为促进林业转型、发展特色林下经济做出积极贡

献。 

    最后，预祝大会圆满成功，预祝长白山食药用菌产业

越做越大、越做越好。 

    谢谢大家！ 


